

 Fecha:
 06-03-2025
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 5.200

 Medio:
 El Líder
 Cm2:
 426,2
 Lectoría:
 15.600

 Supl.:
 El Líder
 VPE:
 \$389.524
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Un drama con la basura tienen vecinos de centro de acopio de residuos

Un drama con la basura tienen vecinos de centro de acopio de residuos

De todo van a dejar al lugar y existe un problema de seguridad por personas en situación de calle que buscan algo que vender.

David Muñoz Castillo cronica@lidersanantonio.cl

a Municipalidad de San Antonio habilitó en 2021, en Olegario Henríquez con Ginebra, un centro para que los vecinos botaran refrigeradores, colchones, sillones, chatarra y otros desperdicios que no se pueden llevar los camiones de basura.

Los residuos voluminosos no contemplan los escombros, ramas ni desechos de construcciones. Sin embargo, algunos no entendieron y van a dejar sin escrúpulos toda su basura, incluso después del horario de atención, dejándola en la calle.

Esto genera un problema de salubridad y de seguridad para los vecinos.

"Me he juntado con vecinos de la calle Ginebra y de Olegario Henríquez y he recibido llamados, están preocupados. Es horrible, ni se imaginan cómo está la mugre, los colchones, cocinas viejas. Se instaló eso ahí con la mejor intención, pero los drogadictos hacen de las suyas en las noches", reclamó la concejala Paola Améstica.

La edil PS hizo mención a personas en situación de calle que llegan al lugar para recolectar algo que vender. "Los vecinos no pueden dormir, se ponen a pelear por los fierros o cualquier cosa que se puedan llevar. Se meten a las casas, roban las plantas o la ropa", relató.



LA BASURA DESPARRAMA FUERA DEL CENTRO DE RESIDUOS VOLUMINOSOS DE LLOLLEO.

2021

comenzó a operar el centro que se convirtió en un problema para los vecinos.

La vecina Lucía, quien vive cerca del centro de residuos voluminosos, contó que "llegan con camiones o camionetas a botar la basura. Está asqueroso, andan los ratones, la semana pasada pillaron una culebra".

La pobladora agregó que "en las mañanas limpian, pero en la tarde está igual, con la basura acumulada. Esto es todos los días, lo que es un problema, porque existe un jardín infantil al lado".

DIMAO

La Dirección de Medio Ambiente Aseo y Ornato está al tanto del problema que se genera en el centro de residuos voluminosos.

El director de la Dimao, Francisco Valenzuela, describió que "desde que partió la operación del centro nos hemos encontrado con que la gente lleva otro tipo de residuos, como escombros, basura domiciliaria,

SERVICIOS

La Municipalidad de San Antonio dispone de tres servicios para los residuos voluminosos. Uno el centro de Olegario Henríquez con Ginebra, que recibe la basura de forma gratuita de lunes a viernes, de 9 a 17 horas. Los vecinos pueden pedir el retiro desde sus domicilios. La solicitud se hace a través de la ventanilla única en la municipalidad. Tiene un costo de acuerdo al volumen. Y las juntas de vecinos pueden pedir una batea para recoger basura voluminosa, ramas y desperdicios de construcción. Es gratuito.

restos de demoliciones y los depositan en el exterior del centro, cuando ya está cerrado, después de las 17 horas".

Y se suma lo que botan recolectores informales que por una propina recogen basura de las casas. "Esas mismas personas después empiezan a sacar las cosas que pueden vender y desparraman la basura, generan un microbasural".

Además los fleteros van a dejar escombros o desperdicios sin autorización e infringiendo la ley, pues no pueden transportar basura, arriesgando multas de hasta \$2 millones y medio.

La Dimao todos los días limpia. "El primer movimiento que hace la empresa Tasui es en ese punto donde tenemos que destinar más de dos horas, lo que nos priva de ir a otros lugares".

La Dimao abordó este problema con el jardín infantil que está al lado, la junta de vecinos, el colegio Cristo del Maipo, Carabineros y con la Dirección de Seguridad Pública.

Con las cámaras de televigilancia detectaron vehículos que van a dejar basura. "Hemos rastreado patentes y algunas son de otras comunas de la provincia que vienen a botar la basura a este punto", señaló el ingeniero.

La identificación a través de las patentes permite citar a los infractores al Juzgado de Policía Local y aplicar multas que llegan hasta las 5 UTM (\$340.170).

Paralelamente, la dirección de Seguridad Pública trata de controlar la presencia de personas en situación de calle que llegan al centro a botar basura o a recolectar algo que puedan vender.

